

Acerca de lo “trans” como fenómeno global. La mirada de la complejidad

Número 5, Agosto – Octubre 2018. Revista Yura Complexus.

Coordina: Dra. María Teresa Pozzoli

“Trans” es un prefijo derivado del latín que significa “del otro lado”; se usa para decir ‘más allá’, ‘a través’ y para marcar la transformación o el paso de una situación a otras. Vivimos tiempos en la que los fenómenos ‘trans’, simultáneos y diversos, hablan de ‘transitos’ en curso a varios niveles, orientados al cambio cultural, a la reflexión valórica, a la necesidad de apertura de las instituciones, de las organizaciones, de las conciencias de las personas.

Las migraciones forzadas de amplios conjuntos de población debido a guerras, a crisis políticas, a la expulsión generada por extremas situaciones de pobreza ‘mueven’ a cientos de miles de personas de un lugar del mundo a otro, en los que vislumbran una promesa de sobrevivencia. Estos movimientos migratorios, estos tránsitos, abren polémicas, reacciones etnocéntricas, revisión de los Derechos estatuidos, críticas al modelo económico, posturas reactivas, cambios de ‘fronteras’, y otras reacciones receptivas y solidarias.

El Clima (‘cambio climático’), está cambiando las condiciones de vida de las personas y la percepción del ‘medio ambiente’ como un conjunto de variables que también se hallan ‘en tránsito’, y que ocupa un lugar de privilegio en las concepciones de la realidad de las nuevas generaciones, como una problemática global e insoslayable a las que tenemos que enfrentarnos, Los fenómenos ‘trans’, del transgenerismo, es otro de los temas que desde la reasignación de sexos, ha abierto un nodo reflexivo en las sociedades, de las instituciones políticas y jurídicas, en el plano de lo legislativo, y en los valores de la conciencia religiosa, que también se ponen ‘en tránsito’ valórico.

Somos testigos de diversos fenómenos ‘trans’ que movilizan conciencias, gobiernos, tradiciones, como un fenómeno global del que no podemos sustraernos y que remueve los valores, el cambio identitario hacia la modificación del patrón civilizatorio actual en crisis.

La mirada de la Complejidad, atenta a los fenómenos recursivos, contradictorios, hologramáticos puede ser una herramienta adecuada para abordar los fenómenos ‘trans’ descritos, y de los que se avecinan inexorablemente en este camino, que es otro ‘transito’ hacia el cambio identitario a la conformación de un Nuevo Humanismo que tendrá un papel central en la transformación del Patrón Civilizatorio en crisis.

Fecha límite para recibir artículos: 15 de julio de 2018

Favor revisar:

[Instrucciones a los autores](#)

[Sistema de arbitraje](#)